

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

- 3 *Jués Santo.*
- 4 *Viérnes Santo.*
- 5 *Sábado Santo.*

Cultos.

Jués 3.—La Misa y el oficio divino son de la Feria V *in Cena Domnini* con rito doble de 1.^a clase y color morado en el Oficio y blanco en la Misa.

Por la tarde se hará la ceremonia del *Mandato* con sermón.

Viérnes 4.—A las siete de la mañana habrá el sermón de Pasión.

Por la tarde la Procesion y despues el sermón acostumbrado.

Semana Santa.

La semana que empieza el Domingo de Ramos y termina el Sábado Santo tiene varios nombres. Se la llama la *Semana Mayor*. Hay dos semanas grandes en la marcha de los tiempos ó en la duracion del mundo: la primera es aquella en la que Dios crió el universo y en cada uno de cuyos dias obró un poderoso milagro; la segunda es en la que Dios repara, y como que vuelve á crear su obra, la purifica y la vuelve á su santidad primitiva por la muerte y sangre de su Hijo; y esta segunda Semana, en que

cada dia fué señalado por un milagro de amor, es, sin comparacion, más grande que la otra. Dice San Juan Crisóstomo: «La llamamos grande, no porque tenga más dias que las otras ó porque los dias tengan más horas, sino por el número y grandeza de los misterios que en ella se celebran.» En estos dias fué destruída la tiranía del demonio, fué desarmada la muerte, se borraron el pecado y la maldicion, y se abrió el cielo. El ayuno y las vigiliasson tambien más largas, los Oficios son mayores.

Se llama tambien *Semana Dolorosa* por las penas y sufrimientos del Salvador; *Semana de Indulgencia*, porque en ella eran recibidos los penitentes para absolverlos y restituirlos á la comunión de los fieles; se la llama *Semana Santa* por la santidad de los misterios que en ella se cumplen y por las disposiciones con que debemos asistir á ellas y este último nombre es el que ha prevalecido. ¡Ah...! Debemos demostrar con nuestras acciones, que comprendemos toda la extension de su importancia, acordándonos del ejemplo de nuestros Padres...! Antiguamente todos los dias de esta Semana y de la siguiente eran otras tantas fiestas, y se interrumpian los trabajos, los negocios y todo, y los Emperadores romanos confirmaron por leyes estas hermosas disposiciones de la Iglesia. Es preciso que en tales dias haya

un recíproco perdon, que se olviden las ofensas, que se reconcilien todos y cesen todos los resentimientos, si es que se quiere tener parte en las gracias que Jesucristo nos ha obtenido por su Pasion, y poder celebrar dignamente la fiesta de Pascua. La solemnidad que observa la Iglesia la última semana de Cuaresma nos recuerda la obligacion de redoblar nuestro fervor y terminar como debemos este santo tiempo, y que este es el medio verdadero de recoger los abundantes frutos de la penitencia que se nos prescribió, y de los misterios sagrados cuya memoria celebra la Iglesia.

Con ondear de palmas, y perfumes de laurel, y místico olor de incienso empieza la semana; el *hosanna* resuena armonioso bajo las sagradas bóvedas, el canto de *gloria* se exhala de todos los corazones estremecidos por una aura de entusiasmo y alegría. Diríase que, á la par de la primavera que cubre de flores los prados, las márgenes y las vertientes de las montañas, surge tambien la primavera de los espíritus. Pero bien pronto á los gozosos cánticos se unen notas de dolor, y los gemidos del *Passio* invaden el templo...

Jesús entró en Jerusalem entre vítores y palmas; no amó la gloria mundana, pero quiso sujetarse á ella, experimentar lo que tiene de tornadiza y vana; al través de las rumorosas y cimbreantes palmas ve la escueta caña, mezclarse con el aura popular el sordo rumor de la conjuracion contra El tramada por escribas y fariseos, y avanzar en pos de la armoniosa oleada de los *hosanna*, la oleada del *tolle, tolle*, henchida de furores.

En los tres dias que siguen al domingo, la Iglesia no abandona ya la nota de dolor iniciada en los divinos Oficios del día de Ramos; la idea de la Pasion se trasluce en sus rezos, en sus Oficios; alternativamente la voz profética de David y la tambien profética é impregnada de amargura de Isaías anuncian y preparan los dias de los terribles recuerdos.

Llegan los dos grandes dias. Por poco que el alma se repliegue en la meditacion, se abstraiga del mundo exterior, y de la representacion de los hechos suba á la consideracion de su significado, y avalore y mida su importancia, siéntese como anonadada; el dolor y el gozo, la alegría y la tristeza la conmueven á un tiempo; diríase que las pasiones acallan su voz y se desvanecen para dejar libre espacio á los más puros y grandes afectos, y el espíritu, olvidado de sí, aislado del mundo, se encuentra atraído, subyugado por el cuadro de la Pasion y Muerte.

Cuadro sublime en que, como penumbras aparecen los Discípulos y Apóstoles que abandonan al Maestro, miedosos se esconden, y aunque aman no se atreven á demostrar su amor; allí, faltos de luz, agrúpanse los sacerdotes olvidados de su ley, custodios de la doctrina y acusadores del que la completa; el pueblo, que persigue á su Mesías, que se olvida de su patria, y para que condene á un inocente se arrastra á los pies del dominador; allí está tambien entre tinieblas densas el juez apóstata de la justicia que declara inocente á Jesús y le condena luego á la cruz, culpable cínico que, convencido de su injusticia, se lava las manos con que ha firmado la inicua sentencia; allí, como sombra negrísima entre infernales luces, destácase Judas, roído por la envidia, agitado por la avaricia, ingrato, hipócrita, que besa para vender, que luego se avergüenza, se duele, mira en el fondo de su alma, se espanta de verse tan horrible, y fatigado de su conciencia se lanza á la eternidad con todo el peso de sus crímenes, renunciando al perdon divino.

En medio de esas penumbras y negrísimas sombras, ¡cuánta luz para el alma se escapa de las densas tinieblas del Calvario! En el Calvario, entre los sayones, entre los blasfemos, está el Discípulo amado, la pecadora convertida, las mujeres fieles en torno de la Madre que al pié de la cruz, combatida por indecibles afectos, está silenciosa y muda,

contemplando sobre su cabeza la agonía del Hijo: en una cruz, y en el mismo momento el tormento de su Hijo Dios y la redención del género humano. Lo que en aquellos instantes sentía en su corazón la Madre de Dios, la Madre espiritual de los hombres, no puede la pluma expresarlo, porque ni puede sentirlo el corazón, ni concebirlo la mente. Allí está el Hombre-Dios clavado en la cruz, taladrada la noble cabeza de espinas, desgarrado su cuerpo, pendiente de las manos atravesadas por los clavos, y sufriendo el corazón por todas las ingratitudes humanas pasadas, presentes y futuras.

Eso nos recuerda la Iglesia. Nos recuerda el sacrificio inmenso del Hijo de Dios, que quiso encarnarse para entregar su cuerpo al tormento, al vilipendio, á la muerte para redimir al hombre; y nos recuerda el más portentoso caso de ceguera y el mayor odio del hombre, que escupe, azota, corona de espinas, abofetea y clava en la cruz á su Redentor, y clavado le escarnece, le insulta y blasfema de El.

F. de A. R.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

Se asegura que el Vaticano, ha sido invitado á tomar parte en la Conferencia social de Berlin.

Nada más justo sin duda después de las saludables enseñanzas que Leon XIII ha predicado constantemente sobre los peligros sociales y su solución.

Pero si hubiese en las sesiones de la Conferencia de Berlin algun delegado del Vaticano surgirían cuestiones diplomáticas, por tratarse de un país protestante donde los Nuncios y delegados pontificios no gozan del derecho de presidencia entre sus colegas y donde habrían de encontrarse con plenipotenciarios del rey Humberto. Como quiera que esta cuestión se resuelva, el Vaticano dará á conocer sus propósitos donde puedan y deban ser atendidos.

El emperador ha designado á Mons. Kopp. Obispo de Breslau, para asistir á la Conferencia. Este Prelado informará diariamente al Vaticano de la marcha y resultados de los trabajos del Congreso.

Con más esplendor y con más entusiasmo que nunca, se ha celebrado este año en España la fiesta del glorioso Patriarca San José, mostrando por evidente manera el pueblo español, á la par que su devoción al bendito Santo, el agradecimiento hacia Leon XIII por la gracia concedida en honor de San José.

En muchas ciudades ha habido iluminaciones y colgaduras, siendo verdaderamente notables las de San Sebastian, Pamplona y Palma de Mallorca.

En Madrid las Comuniones celebradas en dicho día fueron numerosísimas y los cultos solemnes muy concurridos y tan numerosos que no nos es posible siquiera indicarlos.

Sin embargo creemos deber hacer una excepción en favor de la fiesta celebrada por el cuerpo de barrenderos de la Corte, por mostrar cómo en tan humilde clase hay hermosos sentimientos de religiosidad. Los barrenderos impulsados por los celosos jóvenes que forman el Patronato de San José para la moralización de los patrocinados, celebraron en honor de su Patrono una fiesta en la Iglesia de las Escuelas Pías de San Antón.

En la Misa de Comunión se acercaron á la Sagrada Mesa 400 barrenderos.

En Paris se ha suspendido la representación de la tragedia *Mahomet*, de Voltaire, porque el embajador de Turquía ha protestado contra ella, diciendo que Francia, soberana de pueblos mahometanos, no debe consentir que se convierta al Profeta en un personaje escénico. Poco ha que se prohibió representar el *Pater*, de M. Copée, fundándose en que al defender al clero católico, se ultrajaba á la *Commune*. Compárense

ambas disposiciones, y dígase si esto es libertad de cultos, y si son dignas tales consideraciones del Gobierno de un país católico.

El día 13 de los corrientes celebró sesión ordinaria la Junta Central de Organización Católica de España, la cual confirmó los acuerdos de la Junta local de Zaragoza, que parecieron acertadísimos y que se acordó hacer públicos.

Estos acuerdos son: 1.º Las inscripciones para el futuro Congreso de Zaragoza podrán hacerse en Madrid, dirigiéndose al Secretario de la Junta Central, D. Enrique Almaraz (Pasa, 3), ó bien al Secretario de la Junta local de Zaragoza, D. Florencio Jardiel, Canónigo de aquella Iglesia Metropolitana. 2.º Los títulos ó diplomas serán expedidos por la Junta local de Zaragoza. 3.º Se fija definitivamente la apertura del segundo Congreso Católico para el día 5 de Octubre del presente año, celebrándose la Misa Pontifical en el templo de Nuestra Señora del Pilar. 4.º Los miembros titulares que tomen parte activa en los trabajos del Congreso, al tenor de lo dispuesto en el Reglamento y Programa, enviarán sus escritos ó memorias á la Secretaría de la Junta Central, antes del 1.º de Agosto y por duplicado, para evitar de esa manera los muchos inconvenientes que resultan de enviar uno solo, y con el fin de que haya tiempo bastante para someterlos á la censura eclesiástica.

He aquí lo que dice «Le Temps,» periódico liberal francés y protestantes de la Iglesia y del Papa, considerados como influencias sociales:

«Sería preciso ser fanático empedernido para presenciar, sin sentir gran simpatía, los esfuerzos que hace la Iglesia católica para conseguir la reforma de abusos del egoísmo, la disminución de las necesidades de la vida, el alivio de las miserias, el mejoramiento del estado social, y no es posible

escuchar sin emoción y respeto los consejos que da respecto á esos puntos importantes por la boca de su Jefe Supremo.»

«Le Temps» proclama la gran solicitud de Leon XIII para mejorar la condición moral y material de la clase obrera, y para conseguir que se establezcan relaciones pacíficas y aun afectuosas entre los obreros y sus amos, y proclama igualmente que la influencia de la religión es saludable y que la autoridad de Leon XIII es grande.

Hace pocos días al hacerse en la catedral de Sevilla unas excavaciones debajo del suelo del coro, encontraron los obreros un precioso mosaico, de estilo árabe, que se supone sea parte del pavimento de la antigua mezquita que allí existió antes de ser templo cristiano.

Un gran trozo de este mosaico se conservará en el Museo arqueológico de Sevilla.

Dice un diario protestante:

Las rentas del vatic no exceden de dos millones y medio y se gastan de seis á siete millones que proceden del dinero de San Pedro.

Los gastos más considerables son primeramente las misiones y después las escuelas que el Papa aprecia mucho. Otro gasto consiste en los subsidios de algunos Obispos cuya dotación mensual no pasa de treinta duros.

Damos traslado de ello á los enemigos del Pontificado, con cuanta más razón cuanto que al periódico aludido no se le podrá tachar de apasionado.

Ha producido profunda sensación el artículo de la «Gaceta de la Alemania del Norte,» diario que, como ya saben nuestros lectores, recibe las inspiraciones de M. de Bismarck.

Algunos diputados de la Landstag dicen que el Príncipe se niega á aceptar el título de duque de Luauemburgo, pero la verdad

es que nada se sabe de cierto respecto á dicho asunto.

La asociacion liberal-nacional organiza un banquete monstruo, que se celebrará el primero de Abril, aniversario del nacimiento de M. de Bismarck. Cada día parece más sensible á los viejos patriotas la retirada del «creador de la Alemania moderna».

La gente imparcial considera que el grande error de M. de Bismarck fué la ley llamada del Kulturkampf, dirigida contra los católicos. Desde esa fecha el partido del centro ha ido adquiriendo nuevas fuerzas, hasta el punto de ser hoy el dueño de la situacion.

El gran Canciller ha visto que para aliar á la dinastía con los 107 diputados católicos era preciso su retirada, y hé aquí los verdaderos motivos de su dimision.

La caída de M. de Bismarck es la revancha de la Iglesia católica de Leon XIII, y esto basta para explicar el disgusto que van demostrando Humberto I y su ministro el señor Crispi.

El Consejo de Estado de Friburgo (Suiza) ha aprobado la resolucion que confía la direccion de la Universidad católica á la Orden de Padres Predicadores.

¡Una Universidad en manos de los frailes!
¿Que dirá el Sr. Becerra, Ministro de Ultramar, laico de primera magnitud, segun ha probado en sus proyectos de reforma de enseñanza para Filipinas?

El pastor Sroeker de Berlín, el famoso predicador de la cruzada antisemítica, ha dicho: «En 1848 se aseguraba que contra los revolucionarios no había más fuerza que la de las bayonetas; contra la democracia socialista, no hay otro medio ahora que el cristianismo; pero el cristianismo verdadero.»

El Sultán de Turquía acaba de expedir un «iradé» en el que se declara abolida la esclavitud en «todo» el Imperio otomano.

Ha quedado prohibido el comercio, la entrada y tránsito de esclavos en el Imperio.

Varios misioneros recorren actualmente Bélgica, predicando la Cruzada contra la esclavitud. Los principales son el P. Geyen y un sacerdote de raza negra, ordenado hace dos años en El Cairo. De su predicacion recogen abundantes limosnas.

La Congregacion de la Santa Inquisicion Romana ha contestado á esta pregunta: «¿Es lícito á los católicos asistir ó tomar parte en las funciones religiosas de otros cultos?» La respuesta es la siguiente: «No es lícito asistir á ellas»: decision que ha sido aprobada por Su Santidad.

«El Fígaro» dice que, tratándose del delito, lo mismo que del pecado, la confesion alivia los sufrimientos de los reos y es una gran medicina moral. El citado periódico, nada afecto al catolicismo, dice así: «Al hacer de la confesion uno de los siete Sacramentos, añadiendo la garantía del secreto que quita á las confesiones todo peligro y la absolucion que da á los creyentes la conviccion de la indulgencia, el catolicismo se había adelantado á los más hábiles psicólogos de fines del presente siglo.»

«Le Courrier de Bruxelles» dice sobre este asunto: «No hay que extrañar que la institucion del Sacramento de la Penitencia se haya adelantado á los más hábiles psicólogos de fines de este siglo, porque el fundador de aquel Sacramento conocía mejor que todos la naturaleza humana que había creado.»

Por todas partes se vé la mano de la masoneria dejando sentir siempre su influjo maléfico.

Segun dicen á un periódico, la agitacion que reina en Coimbra se atribuye á la noticia de que los ingleses habían enviado á las lógias masónicas grandes sumas para que

procurasen evitar allí manifestaciones contra Inglaterra.

Gacetilla.

El domingo último se celebró con la solemnidad acostumbrada en las iglesias de esta ciudad el Oficio propio del día, bendiciendo las palmas en la Catedral el M. I. Sr. Arcediano, en San Francisco el Sr. Cura Ecónomo y en Santa Clara el Capellan de las Religiosas. En dichas iglesias se cantó solemnemente el *Passio*, siendo numerosa la concurrencia.

La procesion del *Via Crucis* que acostumbra celebrar todos los años en la tarde del Domingo de Ramos la Parroquia de San Francisco se verificó con toda pompa, recorriendo la carrera de costumbre.

Ha fallecido en Alayor el joven Tonsurado D. Bernardo Borrás Jover, después de larga y penosa enfermedad con cristiana resignacion sobrellevada. Era cursante del cuarto año de Teología, en cuyo estudio habia dado pruebas de notable talento y constante aplicacion. Cultivaba con gran provecho el arte musical y todo hacia esperar en él que habia de ser un digno Ministro del Señor.

Enviamos á su familia nuestro más sentido pésame y rogamos á Dios por el eterno descanso de su alma.

Ayer salieron para la Península los señores sobrinos de nuestro inolvidable Obispo D. Manuel Mercader y Arroyo, siendo objeto de una afectuosa despedida.

En el mismo vapor «Ciudad de Ciudadela» salió el Rdo. Sr. D. Jaime Caymaris, Pbro. con objeto de traer para esta isla los Santos Oleos consagrados por S. E. I. el Obispo de Mallorca.

Ayer terminaron los ejercicios espirituales dados por sus profesores á los alumnos del Seminario Conciliar y por la tarde empezaron las vacaciones de Semana Santa, embarcándose para sus respectivos pueblos los del interior de la isla.

Desde el día 1.º del corriente los vapores-correos de Mahon, que salían á las cuatro de la tarde para sus respectivos destinos, lo efectuarán á las cinco.

En la circular que publica «La Gaceta» de Madrid, correspondiente al día 15 de los actuales, acerca de la formacion de los presupuestos municipales, se dispone lo siguiente:

1.º Que se recomiende con vivo empeño á los Gobernadores el estricto cumplimiento del art. 150 citado, y por tanto se les encargue que usen el mayor rigor contra los Ayuntamientos que falten á él retrasando la remision de los presupuestos á los Gobiernos.

2.º Que por los Gobernadores se haga un estudio minucioso de los capítulos de gastos é ingresos que constituyan aquéllos, mandando rebajar las partidas que no estén justificadas en los gastos, cuidando de que éstos se refieran á las necesidades permanentes y de cultura de los pueblos, y que se establezca una administracion económica y honrada.

3.º Que teniendo en cuenta las liquidaciones de los presupuestos últimos, no dejen aparecer en los ingresos recursos ilusorios de imposible percepcion que constituyan un verdadero engaño, deben ser motivo de responsabilidad estrecha para los Municipios que los hacen figurar sabiendo que no pueden ser realizados.

4.º Que se encargue á los Ayuntamientos la mayor exactitud y fidelidad en los ingresos y gastos, así como la mayor

prevision en sus cálculos para no tener que recurrir á demandar arbitrios extraordinarios, haciéndoles entender que éstos deben ser solicitados durante el primer trimestre del año económico, y que de no hacerlo en este período no deben ser estimadas las peticiones de los mismos.

Copiamos de La Verdad de Manacor:

Según noticias ha aparecido un nuevo Mesías en el pueblo de Sta. Margarita, siendo esta vez un niño de siete años el que obra los milagros.

Son muchas las curas milagrosas que al decir del vulgo ha realizado, por medios sencillísimos pero secretos; pues lo primero que advierte al paciente es que si revela á alguien el procedimiento que le indica no curará.

Una persona de esta villa, que el miércoles fué allí, encontró 35 carruajes, cada uno de ellos con algun paciente y no le quedó más remedio que resignarse á tomar número de orden calculando que hasta el lunes no le llegará el turno, para poder recibir los auxilios del inspirado jóven. Recomendamos el asunto al Excmo. Sr. Gobernador de la Provincia.

Leemos en «El Movimiento Católico»:

«Antes de entablar batallas como la que ha provocado la supresion de una cuantas Audiencias, y que formar partido bajo la bandera de las economías, los que debieran hacer los hombres políticos era dedicar todos sus trabajos con energía á moralizar la administracion pública, porque es vergonzoso y triste lo que está sucediendo en todos los centros administrativos del Estado, de la provincia y del Municipio.

El Ayuntamiento que preside el Sr. Mellado substituyó al anterior por consecuencia de aquellas monstruosas irregularidades de las latas de petróleo, expropiaciones, etc. No hace muchos dias, un desgraciado funcionario judicial reconoció con un acto repugnante un cuantioso desfalco de los fondos que le estaban confiados para su custodia. El

telégrafo anuncia ayer desde Cádiz que un empleado de una de las administraciones subalternas se ha fugado con los caudales de la oficina y no pasa dia sin que los periódicos no den alguna noticia de este género.

Y respecto á las provincias de Ultramar no hablemos, porque eso es ya el colmo de la inmoralidad y del escándalo.

Como muestra, véase lo que dice el periódico «La Discusion,» que, como saben nuestros lectores, pasaba en la Habana por órgano oficioso del difunto general Salamanca, y que dió noticia detallada de los últimos fraudes descubiertos en la Administracion de aquella Isla, en un suplemento que ha publicado el viernes 28 de Febrero, que llega á nuestro poder por último correo.

«Hoy ha sido puesto en libertad el Sr. D. Federico Prado, ex-interventor del Estado, preso por el que se creyó fraude de 200,000 pesos, y que por lo que vamos viendo, no resultarán complicaciones para nadie:

El tribunal que lo ha puesto en libertad no es el de la causa, es decir, los Sres. Maya, Palma y Valenzuela, como secretario.

Es un tribunal que entendió por incidente; el mismo que puso en la calle á los acusados del asesinato de los infelices octogenarios de la calle Inquisidor, tribunal compuesto de los Sres. Sanchez Fuentes, Pagés y Armas.

No ha habido voto reservado alguno: los tres magistrados han votado por lo mismo.

El tribunal que perseguía ese robo de 200,000 pesos se ha enfermado de golpe y porrazo.

Está enfermo el Sr. Maya, está enfermo el Sr. Palma, y enfermo también el Sr. Valenzuela.

En vista del nuevo sesgo que ha tomado la causa, se corría que mientras no sustituyan con otros magistrados á los Sres. Palma y Maya, estará paralizada la causa.»

El magistrado Sr. Aldecoa ha sido nombrado para substituir al Sr. Palma.

¿De qué servirán las economías mientras los caudales públicos se disipen de este modo?

El número 144 de La Ciudad de Dios, correspondiente al 20 de Marzo del año actual, contiene el siguiente sumario.

I Los Primeros Pobladores de Europa, por M. de Nadaillac.

II Catálogo de escritores Agustinos españoles, portugueses y americanos, por el P. Bonifacio Moral.

III. Realismo Galdosiano, por el P. Conrado Muiños Sáenz.

IV. Revista Científica.—Teléfono mecánico.—El Dryopithecus de Saint-Gaudens.—Una nueva especie de Martin Pescador de las Islas Filipinas. Halcyon Alfredi.—Pila Baron.

V. Crónica General.

VI. Miscelánea.—Carta de su S. S. al Cardenal Benavides.—Discurso de Leon XIII al Sacro Colegio.

Hemos recibido el cuaderno cuarto de la revista católica «La Restauracion» correspondiente al 20 de Febrero último, que contiene el siguiente sumario:

¡Viva el Papa! y ¡a Zaragoza!—¡A Zaragoza! y ¡viva el Papa!—La Masoneria y el liberalismo por el Sr. Obispo de Santander.—El partido liberal conservador por Francisco de P. Quereda.—Reseña histórica de la Iglesia en España desde el fallecimiento de Fernando VII hasta nuestros dias por Antonio Aparisi y Guijarro.—La Sociedad Católica por Fr. Enrique D. Lacordaire O. P.—Seccion Recreativa, Lo que es la Confesion por Mons. Mermillod.—Revista de la quincena: El Cardenal Pecci, El Obispo de Segovia, Alusiones y confesiones, Discursos y mas discursos, Fiestas republicanas por Jeremias.

ANUNCIOS.

COMPANIA DE NAVEGACION

En vista de los deseos manifestados por el público en general de que el vapor «Ciudad de Ciudadela» restablezca el viaje semanal con dia fijo, á contar desde el dia 11 de Abril próximo efectuará los expresados viajes de la siguiente manera:

Primero: Saldrá de Ciudadela para Barcelona con escala en Pollensa y Sóller todos los viernes á las 6 de la mañana, de Pollensa saldrá á las 12 de la mañana y de Sóller á las 7 de la tarde.

Segundo: Saldrá de Barcelona para Ciudadela con escala en Sóller y Pollensa todos los martes á las cinco de la tarde, de Sóller los miércoles á las 8 de la mañana y de Pollensa el mismo dia á las 2 de la tarde.

Ciudadela 18 Marzo 1890.—El Naviero Director, Francisco Amengual.

Estampas para recuerdo de 1.^a Comunión

Se ha recibido un variado surtido en clases y precios en la imprenta de este periódico.

EL PILOTO DIVINO

ó sea

RECUERDO DE LA MISION
Y PRIMERA COMUNION

DEVOCIONARIO COMPUESTO

POR

BERNARDO VERGÉS,

Misionero Apostólico.

Se halla en esta imprenta á 30 cénts. encuadrado en tela.

ANUNCIO

Gimnasia

El distinguido artista Sr. Silva y su amaestrado perro Toto darán funcion de equilibrios, piraminas y pantominas en el salon del Casino Diez y siete de enero en las próximas Pascuas de Resurreccion y no en la plaza del Borne como lleva anunciado el periódico «El Pais», pues dicho Sr. Silva acostumbra unicamente trabajar en los Teatros y no en plazas públicas.

EJERCICIOS PARA LA PRIMERA COMUNION. Devocionario que contiene oraciones para la confesion y comunion, santificacion de las obras del dia y oficio de la santa Misa: un tomo, 25 céntimos en tela. Se halla en esta imprenta.

Tipografia Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.